

Un mot du Curé

LES PETITS

MIRACLES DE NOËL

CHEZ NOUS CES DERNIERS JOURS !

Durant les jours qui précèdent le 25 décembre, ce sont souvent de vrais « petits miracles de Noël » qui se produisent...



La « Messe de Noël » à l'Hôpital psychiatrique St-Jean-de-Dieu, à Vieux-Leuze

Mercredi 17 décembre - Comme chaque année, à l'invitation de l'équipe d'aumônerie, M. le Diacre Michel Hublet et Mme Yvette Goblet, je me rends à l'Hôpital psychiatrique pour une « Messe de Noël ».

Après l'interruption pour cause de crise sanitaire, ils avaient essayé de relancer cette belle tradition de la « Messe de Noël ». Mais



cela avait été « compliqué », comme tant de choses après la crise Covid : peu de patients lors de la célébration ; la chorale créée pour l'occasion n'avait pas pu se reconstituer... C'était vraiment dommage...

Mais il faut laisser le temps au temps, comme on dit... L'équipe ne s'est pas découragée et cette année, ce fut le premier « miracle » de Noël : tout est reparti ! Une magnifique décoration sur le thème de l'Etoile et de la Lumière... La chorale avait pu se reconstituer, mêlant patients et membres du personnel, avec quelques instruments et le dynamisme des deux responsables... Et puis bien sûr, l'essentiel : une très belle et très fournie assemblée mêlant là aussi patients et quelques membres du personnel ! Toute cette célébration fut vraiment habitée par l'Evangile de la Nativité et la prière... On voyait que les participants étaient heureux

d'être là... Plusieurs sont venus m'en témoigner presqu'en larmes à la fin de la célébration... Rien que pour cela, cette célébration est nécessaire : elle apporte un peu de « Paix de Noël » au milieu de vies souvent bien tourmentées... Merci au diacre Michel Hublet et à Mme Yvette Goblet pour le service d'Evangile qu'ils rendent dans ce lieu de grande détresse, que ce soit pour cette « Messe de Noël », mais surtout pour leur présence chaque semaine auprès des souffrants !!! Merci...



La « Célébration de Noël » des enfants de l'école fondamentale CESP Rue de Tournai

Lundi 15 décembre, c'est toute l'école de la Rue de Tournai qui a rejoint la Collégiale St-Pierre, de Leuze, pour sa célébration de Noël. Des parents, papys et mamys avaient d'ailleurs rejoint l'église eux aussi et attendaient les enfants. Cette année,

rejoignant la démarche « Pèlerin de l'Espérance » qu'a vécu notre Eglise toute cette année, c'est un Noël sur le thème de la lumière et du chemin à parcourir vers l'Etoile tels des pèlerins qui nous a été proposé. « *En route vers la Lumière, pèlerins d'espérance !* » : tel était le titre de cette veillée. Les plus grands ont réfléchi à ce qu'était devenue cette fête de Noël (décorations, fête, cadeaux , luxe, lutins, ...) et à l'esprit avec lequel on devrait (re)nouer (être proche, aider, accueillir,...) ; les plus jeunes ont découvert ou redécouvert le récit de la Nativité afin de bien le comprendre (les personnages, leurs rôles, les symboles) grâce notamment à un texte du Pape François.

Bravo et un immense merci à Madame Aurélie et ses collègues embarqués dans une si belle aventure ! C'était aussi comme un « miracle » de Noël...





La « Célébration de Noël » des jeunes de l'Ecole Saint-François de Sales

Jeudi 18 décembre – Un grand nombre d'élèves de l'Ecole St-François de Sales (Enseignement spécialisé) rejoints la Collégiale de grand matin. Chaque année, c'est un vraiment beau moment... mais cette année, c'est quasi toute l'école qui a pris le chemin de cette veillée, manifestant ainsi que beaucoup de ces jeunes souvent en souffrance se réconcilient avec le bâtiment « église » et ce qu'il signifie... Cela est aussi un « miracle » de Noël...

« *Les anges* » : tel était le thème retenu par l'équipe de préparation... Pour tous ces jeunes de « St-François », souvent blessés par la vie, découvrir ce message de Noël que, quelque part, chacun/e d'entre eux/elles, a un bon « ange » porteur d'une bonne nouvelle pour lui, à l'image de celui qui l'annonce aux humbles bergers de la crèche, des

« petits » eux aussi, c'est une magnifique « bonne nouvelle » ! Pour l'occasion, une belle chorale d'élèves s'était constituée. Ils avaient même, grâce à l'IA, composé une chanson « *Ange Ange* », texte et musique ! Que voilà une heureuse utilisation de cet outil si souvent décrié !!! Viendra ensuite le temps de la méditation d'un texte sur les anges et bien sûr du texte de l'Evangile de saint Luc. Sans oublier, comme les années précédentes, le petit reportage vidéo au cours duquel tous les membres de l'école souhaitent son « Joyeux Noël », ce moment où tous - élèves, enseignants, personnel technique et administratif, direction- se souhaitent un « Joyeux Noël » plein de sincérité et de sourires ! Un moment vraiment important, surtout chez ces jeunes trop souvent dévalorisés : « oui, que ce soit en classe ou lors d'une activité sportive, avec mes difficultés, moi aussi, je peux vivre un heureux Noël ! » Les intentions de prière venaient d'ailleurs dire leur « merci » : « *Merci, Seigneur, d'aider les personnes malades et de soutenir celles qui passeront les fêtes loin de ceux qu'ils aiment... Merci, Seigneur, de nous* »

permettre de découvrir, de connaître des élèves avec tant de richesse intérieure... Merci, Seigneur, de nous donner la possibilité d'être scolarisés, d'apprendre, d'avoir un diplôme, d'avancer dans la vie... Merci, Seigneur, pour les moments de joie, de bonheur passés avec notre famille, nos amis et nos éducateurs... Merci, Seigneur, de nous rassembler aujourd'hui dans cette ambiance de Noël et de permettre à tous les élèves de passer un moment agréable... »

Bravo et un immense merci à Mmes Dewitte et Morlighem, et leurs collègues, pour avoir permis à leurs élèves de découvrir la joie de Noël en découvrant cet « ange de paix » qui les accompagne sur le chemin d'une vie souvent difficile !



La « Célébration de Noël » des adolescents du CESP Secondaire
Jeudi 18 décembre – Et oui, le même jour, l'après-midi cette fois, en trois vagues, ce sont les

étudiants du Secondaire qui cette fois, rejoignaient la Collégiale St-Pierre, pour vivre à leur tour un temps de prière autour de la Nativité du Seigneur, sous la conduite du diacre Jean-Marie Bourgeois, par ailleurs directeur adjoint de l'établissement.

Lui aussi m'a dit l'importance d'un tel moment dans un centre éducatif qui veut garder et énoncer clairement sa dimension chrétienne.

Bravo donc également à toute l'équipe de préparation, à la chorale constituée pour l'occasion et au diacre Jean-Marie !



La « Célébration de Noël » de l'Ecole fondamentale CESP Tour St-Pierre

Vendredi 19 décembre – Le relais était pris par l'Ecole fondamentale du CESP, située à quelques mètres de l'église. La Collégiale St-Pierre était pleine ! Beaucoup de parents, papys et mamys avaient fait le déplacement.

Guidé par le directeur, Mr François, et Mme Weytsman, le thème choisi par l'équipe de préparation était « *Au cœur du monde pour un monde du cœur* » et ici également, le thème du pèlerin et du chemin, évoqué par le « bâton du pèlerin » a été très bien exploité : « *Dieu entre dans notre monde, notre histoire, sans bruit, en se faisant l'un de nous par ce petit enfant; c'est par amour qu'il le fait ; dans cet élan d'amour, Dieu nous invite à cultiver l'art des petits pas pour vivre un monde du cœur. Alors Noël est bien plus fort et bien plus grand que la fête ; le message de Noël n'est pas seulement pour le 25 décembre, il est pour chaque jour.* » (extrait du livret de préparation). Merci aux enfants et aux enseignants pour ce moment bien entendu, mais surtout pour toute la préparation des semaines précédentes.



La « Célébration de Noël » de l'Ecole fondamentale CESP Pipaix

Vendredi 19 décembre – En même que la célébration du CESP Centre, se déroulait, en l'église de Pipaix cette fois, celle des enfants et enseignants de l'école de Pipaix. C'est le diacre Jean-Marie Bourgeois qui l'assurait avec l'équipe des enseignants et qui m'a dit beaucoup de bien de la célébration. Le thème en était « *Allumer des lumières dans le monde* ». Un texte fut médité, évoquant la lumière du partage, celle de la paix, puis de la joie, enfin de l'espérance. Quelques intentions préparées par les enfants venaient porter ce message dans la prière : « *Pour tous les enfants du monde qui ne peuvent pas aller à l'école, que la lumière de la connaissance les rejoigne... Pour les pays en guerre, que la lumière de la paix brille malgré la haine... Pour les familles*

qui vivent dans la pauvreté ou la solitude, que la lumière du partage les réchauffe... Pour notre planète, que la lumière de l'espérance nous aide à en prendre soin chaque jour... » Ici également, bravo à toute l'équipe porteuse de cette célébration !

Et puis, bien sûr, les Messes de Noël en paroisse...

Cette année, l'EAP avait programmé deux « Messes de Noël » : celle de la veille de Noël en l'église de Pipaix et celle du jour à la Collégiale à Leuze.



Le 24 décembre – Rendez-vous donc en l'église de Pipaix, magnifiquement parée pour l'occasion : deux majestueux sapins décorés nous attendaient à la porte, tandis qu'en pénétrant dans l'édifice, la majestuosité de la crèche et du sapin encadrant l'Autel nous emmenait déjà vers le Mystère de la Nativité. Merci à la paroisse de Pipaix pour avoir

mis les petits plats dans les grands pour accueillir une assemblée qui a répondu, nombreuse, à l'appel : toutes les 200 chaises étaient occupées et des personnes ont suivi la célébration debout dans le fond. Une célébration simple et priante : il ne fallait rien de plus ! Pour l'occasion, sur l'initiative de M. Louis Louette, et avec l'accompagnement de notre organiste Jacques Delporte et du guitariste François Vermeersch, une chorale d'une vingtaine d'enfants accompagnés de leurs parents ont chanté Noël pour le plus grand plaisir de tous ! Bravo pour cette initiative et son organisation ! Merci aussi à Louis Jacques et François, ainsi qu'aux catéchistes qui ont encadré cette chorale improvisée, et surtout merci aux enfants et à leurs parents pour ce beau Noël partagé !





Le 25 décembre – Le rendez-vous était donné en la Collégiale St-Pierre. Environ 150 personnes avaient rejoint l'église pour la Messe du jour. La chorale était bien fournie, on retrouvait M. Louette à la baguette (mais sans baguette) et Jacques Delporte à l'orgue d'accompagnement. Notre sacristine Anne, avec l'aide de Mme Olivier, de M. et Mme Deravais, avait décoré l'église de son sapin et de sa crèche. Merci aussi à Anne pour avoir veillé à ranger les 400 chaises plusieurs fois dans la semaine suite aux veillées des écoles et au concert de Noël ! Merci à tous ! Avec une surprise en plus : Mme Fabienne Alavoine nous a fait le cadeau de se proposer pour quelques pièces de circonstance sur le grand-orgue ! Grand merci à elle !!! La

célébration s'est déroulée plus classique avec un beau geste des enfants présents : appelés autour de l'Autel pour le « Notre Père », l'un des enfant fit tomber de façon tout à fait involontaire, le plateau des petits lumignons ; sans rien demander, les autres enfants se sont tout simplement associés pour ramasser et remettre de l'ordre tout calmement ! Merci à eux !

+++

Autant de moments où la Bonne Nouvelle de la naissance de notre Sauveur, le Christ Jésus, a pu être annoncée à tous... Autant de moments où patients et soignants, enfants, jeunes et enseignants, éducateurs sont entrés dans l'église pour y vivre ensemble une prière de réelle intensité... Autant de moments où chaque paroissien a pu venir déposer le quotidien pour le laisser s'illuminer de la vraie Lumière... Bravo et merci à tous ! Quand je vous disais qu'il y avait de vrais petits « miracles » de Noël chez nous !...

Chanoine Patrick Willocq